

**Fecha:** 18-01-2026

**Medio:** El Longino

**Supl. :** El Longino

**Tipo:** Noticia general

**Título:** Operativo dermatológico extraordinario atiende a 477 pacientes y reduce listas de espera en Tarapacá

**Pág. :** 7

**Cm2:** 306,3

**VPE:** \$ 184.107

**Tiraje:**
**3.600**
**Lectoría:**
**10.800**
**Favorabilidad:**
 No Definida

## Operativo dermatológico extraordinario atiende a 477 pacientes y reduce listas de espera en Tarapacá

Un operativo extraordinario de dermatología ejecutado en Tarapacá marcó un avance significativo en la reducción de listas de espera, al permitir la atención de 477 pacientes en apenas dos días. La intervención, diseñada para enfrentar la alta demanda por especialidad en la red pública, logró resolver cerca del 50% de la lista de espera de primera consulta dermatológica en la región y reducir en un 30% la lista asociada a cirugías menores dermatológicas, de acuerdo con el balance preliminar de las instituciones participantes.

La iniciativa se desarrolló como un despliegue concentrado, orientado a acelerar diagnósticos, controles y procedimientos en pacientes que esperaban por evaluación especializada. En el ámbito dermatológico, la oportunidad diagnóstica resulta determinante, especialmente cuando se trata de lesiones sospechosas, patologías crónicas de la piel o cuadros que requieren intervención o seguimiento para evitar complicaciones. En ese contexto, el

operativo permitió disminuir tiempos de espera y entregar respuesta en un período acotado, optimizando la capacidad clínica disponible.

El trabajo fue coordinado por el Servicio de Salud Tarapacá en conjunto con el Ministerio de Salud y la red asistencial regional, integrando al Hospital Regional de Iquique y al Hospital de Alto Hospicio. A ello se sumó el apoyo de UC CHRISTUS, cuya participación aportó equipos especializados para ampliar la cobertura en el corto plazo, fortaleciendo la estrategia de resolutividad clínica en terreno.

Desde la coordinación regional se destacó que el operativo fue posible gracias a un diseño colaborativo que articuló capacidades del nivel central, del ámbito universitario-asistencial y de los recintos hospitalarios locales, en una fórmula que permitió concentrar recursos humanos y logística para atender un volumen alto de personas en tiempo reducido. El financiamiento,

en tanto, fue provisto por el Gobierno Regional de Tarapacá, lo que permitió concretar el despliegue extraordinario y asumir costos asociados a la implementación.

La reducción lograda se traduce en un alivio directo para cientos de familias que aguardaban atención, particularmente en una región donde la brecha de especialistas y la demanda acumulada por consultas han sido un problema persistente. Con los resultados obtenidos, la red sanitaria apunta a continuar reforzando medidas de impacto para disminuir la espera, combinando operativos focalizados con estrategias de fortalecimiento de la atención en especialidades prioritarias.

Las autoridades sanitarias regionales señalaron que el avance constituye un paso concreto en la línea de recuperar oportunidad de atención y aumentar la capacidad resolutiva, enfatizando que el foco seguirá puesto en pacientes que llevan más tiempo esperando,

En solo dos días, la estrategia resolvió cerca del 50% de la lista regional de primera consulta en dermatología y avanzó en un 30% de las cirugías menores. El despliegue fue coordinado por el Servicio de Salud Tarapacá con apoyo del Minsal, UC CHRISTUS, hospitales de Iquique y Alto Hospicio, y financiamiento del Gobierno Regional.

